

tous les enfants sont touchés par le drame national. Presque dans chaque famille un homme est mobilisé. Avec l'invasion allemande d'août 14, l'angoisse se répand dans tout le pays et durera jusqu'à la fin de la guerre. Quand la lettre d'un "poilu" tarde à venir, l'inquiétude grandit à son foyer. Elle redouble au moment des offensives et des contre-attaques.

Pour les enfants comme pour les adultes, la pensée de la guerre est présente dans tous les faits de la vie quotidienne, y compris à l'école. On vend des insignes au profit des soldats, blessés, prisonniers, des victimes de la guerre. Ses chansons joyeuses ont fait place aux chants patriotiques : la Marseillaise, bien sûr, et le Salut au drapeau, que nous aimons bien.

pour la composition  
française. Le sujet en est sérieux : « Dites pourquoi  
la guerre actuelle est une guerre sainte ».

Madeleine Aumaître était petite fille lorsque la guerre a été déclarée en 1914. Dans sa commune de Liernolles, elle a donc vécu la guerre de « l'arrière ». Dans ses Mémoires écrites bien des années plus tard elle nous livre donc des exemples concrets de la perception de la guerre par les enfants de l'époque.